
台積電再投資美國1000億美元
•台積電本月初宣布將新增1000
億美元赴美投資，涉及建造芯
片廠、封裝廠及研發中心等內
容。合計台積電早前在亞利桑
那州投資650億美元的專案，
台積電在美投資額將達1650億
美元。

美國關稅貿易戰持續升級，最近還點名台灣地區。台灣地區領導
人賴清德趕忙 「求饒」 ，立即宣布將擴大對美採購。據說，島內中油
公司近日與美國阿拉斯加天然氣開發公司簽署液化天然氣買賣暨投資
意向書，並計劃建造440億美元的輸氣管道。有 「立委」 指出，此次
投資，台灣若以 「對半分」 的方式出資220億美元，台方將支出近
7000億元新台幣，很有可能增加財務黑洞。島內輿論質疑民進黨當局
此舉是 「賣台」 。

【大公報訊】綜合台媒、環球網
報道：台灣 「中油」 與美國阿拉斯加
天然氣開發公司（AGDC）簽署了液
化天然氣（LNG）買賣暨投資意向
書。依據該協議， 「中油」 將採購阿
拉斯加的液化天然氣，並將建造440億
美元的輸油管道。「中油」稱，該計劃為
AGDC與主要開發商Glenfarne合作積
極推動的液化天然氣出口項目，未來
將成為美國液化天然氣出口設施中距
離台灣最近的，毋須通過巴拿馬運
河，可有效縮短航運時間，降低航程
風險，提升台灣天然氣供應的可靠性。

聲稱將減少對美貿易順差
賴清德在出席美國商會謝年飯活

動時致辭稱，阿拉斯加的天然氣質量
很好，運輸到台灣的距離也近， 「我
們很有興趣採購阿拉斯加的天然氣，
這不但符合我們的需求考慮，也符合
我們的能源安全」 。

針對台美可能建造440億美元的海
底管道，民眾黨 「立委」 張啟楷提醒
說， 「不要在虧損時再挖出財務黑
洞」 。有島內石化業者表示，天然氣
運送有一定的風險，需將其液化，為
此興建液化設備、儲槽、專用碼頭，
台灣都可能在特朗普的要求下參與。

島內分析認為，民進黨當局此舉
意在減少對美貿易順差。台媒稱，據
美國商務部的數據，2024年台灣對美
國出口1163億美元，自美國進口424
億美元，貿易順差為739億美元，創歷
史新高，比2023年增加55%，增長幅

度居美國主要貿易夥伴之首。因此，
各界關切台灣恐成美國鎖定的 「黑名
單」 箭靶，可能會被列入美方4月對等
關稅關切名單。而 「中油」 對美國採
購天然氣擴增佔比超過10%， 「就是
希望避開美國關稅大刀」 。報道稱，
台灣方面已做好準備，通過相關渠道
向特朗普團隊表達擴大採購阿拉斯加
新開採氣田天然氣的意願，一方面為
增氣減煤，同時展現台灣在縮減台美
貿易順差方面的誠意。

分析指出，美國所謂 「能源合
作」 並非出於純粹的商業考慮，而是
充滿政治盤算，其真正意圖是用 「能
源合作」 這張牌，繼續加大對台灣的
政治控制，將台灣進一步拖入自己的
戰略體系中。一旦局勢緊張，美國隨
時可以借助能源這一 「手段」 對台灣
進行施壓，予取予求。可以說，美國
不僅僅是在賣天然氣，更是在通過能
源供應的 「制衡」 來加劇兩岸對立，
推動台灣更加依賴美國，進而影響整
個亞太地區的地緣政治格局。
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【大公報訊】據中通社報道：台灣
地區海軍近期傳出3名一級艦輔導長因
監控解放軍艦艇照相質量不佳、回傳速
度太慢，全部 「拔官」 （免職），台
「海軍司令部」 26日證實此事。

台防務部門26日召開例行記者會，
「海軍參謀長」 邱俊榮表示，此事件源於
2月26日解放軍宣布在台灣西南海域進行
實彈射擊，海軍隨即派遣3艘艦艇執行監
控與搜證任務。儘管任務順利完成，艦長
們也獲得獎勵，但在檢視輔導長的工作表
現後，發現未能確實依照海軍戰略溝通指

導，在文宣搜整與回傳時效上皆有精進空
間，因此進行職務調整。

台媒報道稱，該決策在海軍內部仍
引發不小爭議，主要原因在於海軍輔導
長人力短缺，加上海上拍攝本就受環境
影響，必須考慮與解放軍保持安全距
離，且現有器材並非最先進設備，種種
限制下，要求實時、高畫質影像傳回確
實具有挑戰性。

據了解，被 「拔官」 的輔導長有班
超艦（舷號1108）周姓中校、成功艦
（舷號1101）賴姓中校及基隆級蘇澳艦

（舷號1802）鄧姓中校。
該事件引發台輿論熱議，尤其在海

軍內部激起大片不平聲音，對這三名輔
導長被拔官的事件有很大的怨懟，造成
基層士氣受到打擊。台海軍前艦長呂禮
詩則表示，在他看來，這次事件可能是
當局防務高層要求懲處，而非海軍，因
為海軍過去拍攝過許多類似這次的模糊
照片， 「之前拍的不合格的更多，還有
拍出來小得跟芝麻一樣」 ，而且將中校
輔導長拔官也是件怪事，因為這件事應
該是戰情官負責。

責任編輯：朱瑞宜 美術編輯：賴國良

堅決打掉「台獨」圖謀 國防部：想玩火就別想跑
【大公報訊】據中新社報道：中國國防部新

聞發言人吳謙在27日的例行記者會上表示，人民
軍隊將堅決貫徹新時代黨解決台灣問題的總體方
略，全時待戰、隨時能戰、戰之必勝，堅決打掉
一切 「台獨」 分裂圖謀。

有記者問，台灣地區領導人賴清德近日宣揚
兩岸 「互不隸屬」 的分裂謬論，將大陸界定為
「境外敵對勢力」 。解放軍3月中旬在台海附近開
展了軍事演習。有評論稱，這是對賴清德 「台
獨」 分裂言論和台美近期勾連動向的反制。請問
對此有何評論？吳謙答問時作上述表示。

他還說，天欲其亡，必令其狂。台灣是中國

的一部分，從來就不是一個國家，過去不是，現
在不是，今後也絕不可能是。

吳謙表示，近日，中國人民解放軍東部戰區
位台島周邊海空域組織海空兵力開展戰備警巡和
聯合演訓，檢驗提升部隊打仗能力。這是對 「台
獨」 分子的有力懲戒，也是對外部干涉勢力的嚴
正警告，完全正當、完全必要。

另有記者問，據報道，國家安全部近日公開4
名台灣資通電軍人員信息。請問對此有何評論？

「天網恢恢，疏而不漏。想玩火，就別想
跑。」 吳謙說，只要是 「台獨」 分子，只要從事
分裂祖國的行徑，就一個也逃不脫國內法律的嚴

懲。

批七國集團：不要總想給人當「教師爺」
吳謙還表示，吳謙表示，在東海、南海問題

上，中方正同相關國家通過對話磋商和平解決爭
議，同時堅定維護自身領土主權和海洋權益，堅
決反對域外國家挑釁滋事、破壞地區和平穩定。
台灣是中國的一部分，台灣問題不容任何外來干
涉。一個中國原則是國際社會普遍共識和國際關
係基本準則，任何勢力企圖將台灣從祖國分裂出
去都必遭徹底失敗。 「我們敦促七國集團摒棄冷
戰思維和意識形態偏見，停止對別國的事情指指

點點，不要總是想著給人當 『教師爺』 ，中國軍
隊從來就不吃這一套。」

此外，吳謙還指出，台灣問題不關日本什
麼事，日方也最沒有資格拿台灣說事。事實
上，日本作為二戰期間發動過侵略戰爭的國
家，是最沒有資格對他國的國防費指手畫腳
的。值得國際社會高度警惕的是，日方近年來
不斷突破 「和平憲法」 約束和 「專守防衛」 承
諾，大幅增加防衛開支，發展遠程進攻能力，
在軍事擴張的道路上越走越遠，這才值得世界
愛好和平特別是曾經受到日本軍國主義侵略的
國家高度警覺和共同反對。

【大公報訊】據中通社報道：台北
市立第一女子高中（簡稱：北一女中）
中文教師區桂芝日前曾批評台灣 「108
課綱」 去中國化，近日接受大陸媒體採
訪時，對台當局領導人賴清德出格言論
痛批 「良心何在」 。區桂芝最近卻遭綠
營網軍 「檢舉」 言論，台北市教育局要
求校方處理。區桂芝27日回應，已侵犯
到她的言論自由，自己行得正，不怕政
治追殺。

據台媒報道，區桂芝此前接受大陸
媒體採訪時，回應賴清德妄稱中國大陸
為 「境外敵對勢力」 時表示，賴清德把
同胞當成 「境外敵對勢力」 ，逼迫年輕

人斬斷自己血緣，在中國大陸還有親人
的民眾難以接受。區桂芝痛批， 「賴清
德要不要去面對他的祖先？良心何在？
你讓我們繼續做悲劇的主角嗎？」

此番言論卻遭到綠營網軍和側翼媒
體的攻擊，甚至綠營網軍向當局教育部
門 「檢舉」 區桂芝的言論。台北市教育
局25日向北一女中致 「便簽」 ，要求校
方 「了解」 區桂芝 「台灣是中國的」 言
論以及未經主管部門同意使用職稱接受
大陸媒體採訪，且在課堂違反 「教育中
立」 。校方查證回覆稱，並沒有學生反
映區桂芝在課堂上違反 「教育中立」 ，
也沒有在校內違反 「教育中立」 ，尊重

教師專業自主權及言論自由。
區桂芝表示，近期遭受頻繁檢舉，

她推測是網軍攻擊的方法之一，他們向
學校檢舉不成，就再向教育部門檢舉，
教育局因而必須透過公函請學校調查處
理。區桂芝分析，這些針對她的做法，
恐怕是大罷免煽起 「台獨」 激烈信仰者
的瘋狂舉動，企圖連文化認同者都要趕
盡殺絕。

對於區桂芝面臨的檢舉風波，南投
暨南國際大學榮譽教授徐泓批評， 「民
進黨正在回歸戒嚴時代」 ，民進黨以反
國民黨搞戒嚴起家，如今執政便說國民
黨可以搞的為什麼我不能。

▲國民黨近日舉行 「還錢於民」 政策說明會，批評民進黨當局亂花台灣納稅人的血汗錢。
資料圖片

國台辦官網
繼去年設置 「台
獨」 頑固分子專

欄和舉報信箱後，日前又推出 「台獨」
打手、幫兇迫害台灣同胞惡劣行徑舉報
專欄。這真是大快人心的正義之舉。民
進黨當局近期頻繁打壓迫害政治異己和
島內支持兩岸關係和平發展、融合發展
的政黨、團體、人士。某些 「台獨」 組
織、 「台獨」 分子、公職人員、側翼網
紅充當打手、幫兇，為虎作倀，助紂為
虐。這些人與 「台獨」 頑固分子同樣可
惡可憎，如今國台辦開設舉報專欄，不

僅令這些人的惡行曝光，重挫他們的囂
張氣焰，還可依法終身追責，讓這些人
受到法律制裁。

相關舉報專欄在26日上線後，當天
就收到323封舉報郵件，產生了立竿見影
的效果，由此也反映了 「台獨」 打手、
幫兇的惡行早已引發強烈民怨民憤，國
台辦開設的舉報專欄正正為兩岸民眾提
供了便捷的檢舉途徑。大陸方面將會進
一步核查相關舉報信息，堅持以事實為
依據、以法律為準繩，對這些打手、幫
兇依法追責。

據說，經梳理首日收到的舉報線

索，被舉報人員有11人，包括台灣地區
內部事務主管部門負責人劉世芳，民進
黨 「立委」 沈伯洋、吳思瑤、黃捷，台
北地檢署檢察官林達、林俊言、林俊
廷， 「黑熊學院」 金主曹興誠， 「深
綠」 牙醫史書華， 「台獨」 網紅溫子
渝、陳柏源等。這當中的一些名字並不
陌生，可謂 「臭名昭著」 ，例如，沈伯
洋、曹興誠。這二人在去年10月就已被
列入 「台獨」 頑固分子清單，如今又再
被舉報，可見此二人惡行纍纍。近年，
沈伯洋作為 「黑熊學院」 負責人，有組
織有計劃地從事 「台獨」 分裂活動，大

肆宣揚 「台獨」 分裂謬論，惡意向台灣
民眾特別是青少年兜售 「台獨」 主張和
「仇中」 思想，廣泛散播台海暴力衝突

種子。曹興誠則為 「黑熊學院」 從事分
裂國家犯罪活動提供巨額資金支持，賣
力鼓吹「以武拒統」、「全民皆兵」，還投
資策動拍攝 「台獨」 題材影視劇，以各
種方式灌輸 「反中謀獨」 的精神毒素。
大陸方面已對沈、曹實施制裁，禁止他
們及其家屬進入大陸和香港、澳門，限
制 「黑熊學院」 及沈、曹的關聯機構與
大陸有關組織、個人進行合作，決不允
許其關聯企業和金主在大陸謀利。

首日被檢舉的還有 「台獨」 網紅溫
子渝。他就是向民進黨當局告發陸配
「亞亞」 發表統一言論的宵小之輩，導

致 「亞亞」 被民進黨當局驅逐離台，被
迫與丈夫及年幼的子女分離。這是何等
令人心痛的慘事！民進黨當局固然是此
事的 「主謀」 ，但溫子渝充當民進黨當
局的打手，為虎作倀，迫害陸配、迫害
支持統一的人士，其行徑早已引發民眾
不滿，被檢舉完全是意料之中的事。

法網恢恢，疏而不漏。任何人實施
分裂國家的圖謀都將被終身追責，難逃
法律懲處。

舉報「台獨」幫兇 大快人心
隔海觀瀾
朱穗怡



買美國天然氣建管道 恐現財務黑洞被批「賣台」
賴當局「媚美」擬再投資220億美元

指店名諧音「武統」 綠營網暴奶茶店

台當局投資
金額巨大

台擬斥資100億美元向美軍購
•民進黨賴清德當局早前宣稱將
斥資約100億美元採購美國武
器。

台擬耗資220億美元建輸氣管
•島內中油公司近日與美國阿
拉斯加天然氣開發公司簽
署液化天然氣買
賣暨投資意向
書，並計劃建造
440億美元的輸
氣管道。台方或
要承擔220億美元。

▲台當局將擴大向美採購天然氣。圖
為美國天然氣站。 資料圖片

【大公報訊】據台媒報道：台灣
奶茶店 「五桐號」 因諧音 「武統好」
竟被綠軍出征。近期，陸配網紅劉振
亞（亞亞）被台當局指控在社交平台
談及 「大陸武統台灣」 ，遭廢止居留
許可，目前已離開台灣。但 「因言獲
罪」 的亂象不止於此，近日，名為
「妮可高端」 的台灣網紅在網上發
帖，聲稱連鎖奶茶店 「五桐號」 諧音
「武統好」 ， 「十分噁心」 ，還稱名

字如此 「離譜」 的奶茶店竟開了120
家。帖文一出，綠營支持者紛紛附
和，還有人揚言要發起 「拒喝」 。

前 「立委」 郭正亮質疑， 「五桐
號」 的名字是有歷史根據的， 「如果
你要抵制，梧桐樹是不是也要一起抵
制？」 他表示，在台當局領導人賴清
德的 「鼓舞」 下，很多台派要表現他
們的熱情，這樣才能刺激（大罷免）
投票率！

台教師「批賴」遭檢舉 學者：重返戒嚴時代

拍陸艦照片質量不佳 台軍三名中校被免職


